



## 加賀田小学校5年生 総合学習脱穀体験

**加**賀田小学校では10月3日、5年生の脱穀体験が行われ、民生委員・児童委員3人、社協よりCSW1人、他ボランティア2人、児童38人が参加しました。

この体験は、毎年恒例になっている6月9日に行われた田植え、9月26日の稲刈りに続くもので、昔ながらの千歯こき（大正時代中期以前まで広く使われていた）を使っての作業となりました。

児童たちは事前に乾燥・小分けにした稲藁いほわらを持ち、加賀田小学校区子ども安全見守隊2人の協力も得て、足を踏ん張り、稲藁を力いっぱい引いて穂先から粃もみを落とす作業に汗を流しました。また、稲藁に残った粃は各自指でつまみ取って集め、約1時間で作業を終えました。



千歯こきで脱穀



足を踏ん張り稲藁を引く児童

### <児童の感想>

- すごく楽しかったし、共同作業でみんなとの絆ができたと思います。
- お米を作るのに、こんなに手間が掛かるのだなと思いました。
- 楽しかった。満足。ただ、脱穀で稲藁を引くのに力が足りなくて難しかった。
- 脱穀で地面に散らばった粃を集めたほうが多かった。



# 「ご協力お願いいたしま〜す！」



10月1日から、全国一斉に第77回赤い羽根共同募金運動〜じぶんの町を良くするしくみ〜が始まりました。河内長野市内各地でも街頭募金活動や法人募金活動などが実施されています。民生委員・児童委員も河内長野地区募金会から10月1日付で募金委員に委嘱され、募金活動に協力しています。

2日には、市内主要駅では午前7時からと午後5時30分からそれぞれ1時間、ショッピングセンターなどでは午前10時30分から1時間、街頭募金活動が行われました。午後5時30分からの河内長野駅周辺での募金活動には、民生委員・児童委員、福祉委員、社会福祉協議会職員合わせて16人が参加しました。たすきを掛け、募金箱を首から提げ、赤い羽根を持って、「共同募金のご協力お願いいたしま〜す」と仕事帰りや学校帰りの人たちに協力をお願いしました。

参加した委員の1人は「母親から100円硬貨をもらって募金してくれた子どもさんの姿を見て、心が癒やされました」と感想を述べていました。



街頭募金活動中の委員

## 11月から12月の予定



令和5年11月7日	火	13:30~	会長連絡会	大阪社会福祉指導センター4階 研修室1
令和5年11月7日	火	9:30~15:00	児童部会研修会	こども本の森 中之島
令和5年11月8日	水	10:00~12:00	心配ごと相談	社会福祉協議会会相談室C
令和5年11月8日	水	13:00~	地区委員長会議	社会福祉協議会会議室
令和5年11月9日	木	13:00~	児童部会幹事会	イズミヤゆいテラス 大多目的スペース
令和5年11月20日	月	13:30~16:30	民生委員児童委員地区委員長研修会	大江ビル13階 第2, 3, 5, 6会議室
令和5年11月21日~22日	火・水		全国大会（広島県広島市）	
令和5年11月22日	水	10:00~12:00	心配ごと相談（みじかサロン）南花台	南花台公民館
令和5年11月28日	火	13:00~	会長副会長会議	社会福祉協議会会議室
令和5年11月29日	水	13:00~15:00	大阪府社会福祉大会	大阪国際交流センター
令和5年12月3日	日	13:00~16:00	みんなであそぼう！わいわいひろば（民児協子育てサロン）	ゆいテラス
令和5年12月5日	火	13:30~	会長連絡会	
令和5年12月13日	水	10:00~12:00	心配ごと相談	社会福祉協議会会相談室C
令和5年12月13日	水	13:00~	地区委員長会議	社会福祉協議会会議室
令和5年12月14日	木	14:15~16:30	児童委員活動研究集会	国際交流センター 大会議室さくら
令和5年12月19日	火	14:00~16:00	市町村民生委員児童委員協議会（連合会）会長研修会 会長連絡会議	大阪府社会福祉会館501
令和5年12月20日	水	10:00~12:00	心配ごと相談（みじかサロン）美加の台	美加の台老人第一集会所
令和5年12月21日	木	13:30~16:30	民生委員・児童委員活動交流集会	大阪府社会福祉会館501
令和5年12月28日	木	13:00~	会長副会長会議	社会福祉協議会会議室